

Ecole maternelle de Réguisheim
47 Grand'rue
68890 REGUISHEIM
03.89.81.74.11
ce.0680729y@ac-strasbourg.fr

Compte-rendu du Conseil d'Ecole du 25 mai 2023

Présents : M. PAULUS (maire de Réguisheim), Mme NDIONE (adjointe au maire pour la commission école), M. HASSENFRATZ (adjoint au maire pour la commission école), Mme BREY (représentante de parents d'élèves), Mme FRECH (représentante de parents d'élèves), Mme RIGONI (représentante de parents d'élèves), Mme CHOULET (directrice), Mme ELSAESER (adjointe), Mme OBERT (adjointe)

Excusée : Mme TRICOTET (Inspectrice de l'Education Nationale de la circonscription de Guebwiller)

Ordre du jour :

1. Ouverture de la séance
2. Approbation du compte-rendu du 2^{ème} Conseil d'Ecole 2022-2023
3. Vie scolaire (projets passés et à venir)
4. Point financier / état des comptes
5. Effectifs et répartition pédagogique pour la rentrée 2023
6. Projets et réflexions pour l'année 2023-2024
7. Election des représentants des parents d'élève (par correspondance ou pas)
8. Points liés à la commune
9. Clôture de séance

1. Ouverture de la séance

La présidente du Conseil d'Ecole ouvre la séance à 17h00 en remerciant les différentes personnes de leur présence et en excusant les personnes absentes.

2. Approbation du compte-rendu du 2^o conseil d'école 2022-2023

Les membres du Conseil d'Ecole approuvent à l'unanimité le compte-rendu du 2^{ème} Conseil d'Ecole de l'année scolaire 2022-2023.

3. Vie scolaire (projets passés et à venir)

Projets passés :

- semaine du goût, galette des rois, Chandeleur, Carnaval
- passage du St Nicolas
- spectacle de Noël
- goûter et cadeau de Noël de la part de la mairie
- passage du lièvre de Pâques
- spectacle en allemand « Nimo tout en couleur »

Au-delà des activités « traditionnelles », tous les élèves ont pris part à l'action « Jouons ensemble » du projet d'école. Ils ont régulièrement participé à une demi-journée « jeux de société » où les parents étaient conviés. Cette action aura encore lieu une fois au mois de juin.

A venir :

- L'infirmière de la PMI est passée pour un bilan de santé des élèves de MS, elle a encore des rendez-vous vendredi 26 mai.
- L'infirmière scolaire a commencé les visites médicales des GS lundi 22 mai en vue de leur passage au CP. Des visites sont encore prévues les 5 et 12 juin.
- Sortie au Vaisseau pour toute l'école le jeudi 22 juin
- Spectacle « Que d'émotions pour Simon » sur le thème des émotions pour les élèves le jeudi 15 juin
- Visite du CP pour les élèves de GS (jeudi 15 juin après-midi)
- Kermesse de l'école le samedi 1^{er} juillet

4. Coopérative scolaire

Actuellement, le compte de la coopérative est à 3167,83€.

- Dépenses importantes de l'année : spectacle de Noël (620€, déjà payé), achat de tables d'activités spectacle « Que d'émotions pour Simon » (320€, pas encore payé), sortie au Vaisseau (500€ de transport LK Sodag, 255€ pour les entrées), spectacle en allemand (500€, pas encore payé)
- Bénéfices importants de l'année : participation volontaire des familles (1608.35€), photos de classe et (232.84€), marché de Noël (605€), bricolages de Printemps (225€), vente de chocolats de Pâques (1045.63€), dons pour les poussins (125€).

En plus : cadeau de fin d'année pour les élèves de grande section (jeu de voyage ?)

La participation volontaire des familles est actuellement fixée à 22€ par élève ou 33€ pour les fratries. Parmi ce montant, sont inclus la cotisation et l'assurance à l'OCCE d'un montant de 2,95€. Le montant de la participation reste fixe. L'école essaye toujours de ne pas faire payer les sorties aux parents (bus et entrées). Les membres du Conseil d'Ecole valide ce montant.

Lors de la dernière semaine de classe, nous clôturerons le budget, il faudrait qu'il y ait au-moins un parent et un enseignant en plus de la directrice pour vérifier les pièces jointes et valider la clôture du budget. Mme Frech s'est portée volontaire pour vérifier les comptes en fin d'année scolaire.

Le compte mairie est actuellement à 2387.81€.

Les enseignantes doivent encore commander le matériel pédagogique pour la rentrée (peintures, feutres,). De nouveaux bancs pour les trois classes seront aussi achetés sur ce budget après accord de Monsieur le Maire.

5. Effectifs et répartition pédagogique pour la rentrée 2023

Pour 2023/2024, l'école maternelle comptera 57 élèves (il y en a 78 actuellement).

	Petite section	Moyenne Section	Grande section	Total
Bilingue	10	16	16	42
Monolingue	2	6	7	15
Total	12	22	23	57

-Départs : 28 élèves de GS (16 GS bilingues et 12 GS monolingues), 2 élèves de MS passent au CP, 4 départs vers une autre école

-Arrivées : 12 en PS et 1 en MS

Un élève de MS bilingue passerait en GS monolingue.

Ils seront répartis en 3 classes de la manière suivante :

- Classe des PS-MS-GS monolingues de Mme CHOULET Julie (à partir de janvier 2024) : 2 PS, 6 MS, 7 GS soit 15 élèves.
- Classe des PS-GS bilingues de Mme VANLEMMENS Louise (partie allemande) et Mme OBERT Hyana (partie française): 4 PS et 16 GS soit 20 élèves
- Classe des PS-MS bilingues de Mme VANLEMMENS Louise (partie allemande) et Mme OBERT Hyana (partie française): 6 PS et 16 MS soit 22 élèves

La directrice Choulet Julie sera en congé maternité, en principe jusqu'à la fin de l'année 2023 pour un retour prévu à la rentrée de janvier 2024. La direction sera en attendant assurée par Madame Obert. La personne remplaçant Madame Choulet sur la classe n'est pas encore connue.

La rentrée scolaire aura lieu lundi 4 septembre 2023.

Concernant les horaires, nous avons écrit un courrier à Mme l'Inspectrice pour demander s'il était possible de mettre en place une rentrée échelonnée, comme cette année.

Nous souhaiterions accueillir uniquement les élèves de petite section le lundi matin (accueil des parents de petite section de 7h50 à environ 8h30 en fonction des situations). L'après-midi, de 13h20 à 13h30, nous accueillerions les élèves de petite section pour le passage à la sieste et à 14h00, nous accueillerions les élèves de moyenne et grande section.

Les membres du Conseil d'Ecole approuvent cette idée.

6. Projets et réflexions pour l'année 2023/2024

Le thème phare de l'année 2023/2024 sera « Voyage au fil du temps ». Des ateliers décloisonnés sur le thème (chaque période de classe, une période historique sera travaillée) seront mis en place chaque période. Des conseils de maîtres seront mis en place pour élaborer ces jeux et programmer les ateliers.

-Des ateliers « Mathématiques en extérieur » seront éventuellement aussi mis en place en décloisonnement.

-Aménagement de la salle « bibliothèque » : l'ancienne salle de sieste a été transformée en bibliothèque d'école. Nous continuerons à l'aménager pour la rendre plus agréable (coussins, canapés,...).

Photos de classe : elles seront réalisées avec le même prestataire que cette année. La prise des photographies aura lieu le lundi 18 septembre, de préférence en extérieur, dans l'herbe, pour un rendu plus naturel.

La liste du matériel à demander aux parents pour la rentrée a été validée à l'unanimité.

7. Election des représentants des parents d'élève (par correspondance ou pas)

Cette année, nous avons fait le choix d'élire les représentants des parents d'élève uniquement par correspondance.

Les membres du Conseil d'Ecole ont fait le choix de poursuivre le vote par correspondance. Rappel : les parents délégués actuels restent parents délégués jusqu'aux prochaines élections (courant du mois d'octobre).

8. Points liés à la commune

L'équipe enseignante remercie la mairie pour les différents achats, réparations et améliorations qui ont eu lieu à l'école durant toute l'année (changement des luminaires, remplacement de l'alarme incendie, achat de brosses à dents et dentifrices pour les MS et GS).

Un projet d'aménagement de la cour de récréation est en cours dans le but d'être réalisé cet été. Il s'agit de végétaliser la cour, de remettre à niveau le sol et de macadamiser les espaces non verts. Le projet est en cours à travers des propositions, échange d'idées entre la mairie et l'école. Cependant, le projet de nouveau groupe scolaire est toujours en cours.

Une formation aux gestes de premiers secours est demandée pour les Atsems.

9. Clôture de séance

L'équipe enseignante remercie encore l'équipe communale, du maire aux adjoints en passant par les ouvriers communaux pour leur implication tout au long de l'année. Elle remercie également les parents délégués et suppléants ainsi que tous ceux qui se sont investis de quelque manière que ce soit pour la vie de l'école, notamment en organisant des matinées marché ou bricolages. La séance se termine à 19h15.